



## GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

### DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

#### NOTA DE PRENSA N° 214 - 2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.

### “Con las nuevas reglas que Ollanta ha anunciado, Conga es inviable”

*Presidente Regional de Cajamarca Gregorio Santos Guerrero indica que el pronunciamiento de Ollanta Humala debió hacerse antes. “Hay heridas abiertas que han distanciado enormemente a este gabinete ministerial con Cajamarca”.*



Las palabras del presidente Humala fueron de diagnóstico y el discurso de siempre. Con lo anunciado hoy se demuestra una vez más que este gobierno no cumple con las promesas de campaña. La divulgada hoja de ruta que ofreció al país también se ha abandonado, dijo el mandatario regional.

Santos enfatizó que con las nuevas reglas que ha anunciado Humala, se puede afirmar que Conga es inviable. En Cajamarca existen heridas abiertas por la enorme confrontación que ha existido del gobierno central y las mineras con el pueblo de Cajamarca.

El “peritaje Valdés” es un insumo más, se necesitan nuevas reglas que establezcan con claridad que no haya proyectos mineros en cabeceras de cuencas. Existen varios estudios hechos al EIA de Conga en la cual se sustentan las enormes irregularidades del EIA del cuestionado proyecto. Por lo tanto al existir observaciones a este instrumento, se demuestra que Conga es inviable porque se encuentra en cabeceras de cuenca.

El pueblo de Cajamarca y el país conocen que en más de 19 años de presencia de Yanacocha en nuestra región, ha demostrado ser una de las empresas más irresponsables que existen. Yanacocha ha incumplido compromisos con la población, trabajadores sin derechos laborales, la contaminación ha llegado a gran nivel a tal que existe personas que están postradas en cama, las brechas sociales siguen siendo preocupantes, en fin es una empresa que no puede hablar de “responsabilidad social”, porque eso nadie lo cree, dijo Gregorio Santos.

“Ollanta Humala no ha analizado el peritaje, por lo tanto no debería adelantar opiniones”, manifestó el líder regional.

#### **REACCIONES DE DIRIGENTES SOCIALES.**



## GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

### DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”*

Para el presidente del Frente de Defensa de la Región Cajamarca Idelso Hernández Llamo, dijo que el discurso de Humala responde a intereses de las mineras, de la derecha, de los que siempre han destrozado la dignidad del pueblo peruano.

El líder sindical afirmó, que las manifestaciones en Cajamarca continuarán hasta lograr que la voz de nuestro pueblo sea escuchado. Saludamos al Gobierno Regional de Cajamarca que preside Gregorio Santos Guerrero, por tomar la decisión de apelar el fallo del Tribunal Constitucional a la Corte Interamericana de Derechos Humanos, para hacer prevalecer la decencia del Consejo Regional quienes aprobaron por unanimidad la OR 036 que declara inviable el proyecto minero Conga.

Entre tanto, el vicepresidente del Frente de Defensa Ambiental de Cajamarca Gabriel González manifestó que las palabras de Humala es una provocación al pueblo de Cajamarca. Responsabilizamos al gobierno central de lo que pueda suceder en lo posterior. No cesaremos en nuestra lucha hasta lograr que el proyecto minero Conga sea declarado inviable.

Por su parte el Padre Marco Arana Zegarra, líder del movimiento ecológico “Tierra y Libertad”, dijo que los cajamarquinos nunca solicitaron un peritaje, esa decisión los han tomado ellos al margen del gobierno regional, autoridades locales y organizaciones sociales.

“Ollanta dice que va a garantizar el agua, cómo se puede garantizar el agua, si las instituciones que tiene responsabilidad con este líquido elemento están totalmente débiles, tenemos un sistema de fiscalización deficiente. Para nosotros el discurso de Humala es totalmente demagógico.

Para el Gobernador de Cajamarca Ever Hernández, las palabras del presidente Ollanta Humala son importantes porque garantiza las inversiones en la región. Ante las manifestaciones anunciadas, afirmó que hará respetar la ley para evitar actos violentos.

### **GOYO EN TRUJILLO**

Gregorio Santos se encuentra en la ciudad de Trujillo, brindando una Conferencia Magistral sobre el Nuevo Modelo de Desarrollo para Cajamarca y el Perú, ante los cientos de estudiantes de la Universidad Nacional y Universidades Privadas.

**Se agradece su difusión.**

**Cajamarca, 20 de abril de 2012.**

***DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS  
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA***